

DERECHO AL ACCESO AL AGUA POTABLE DE LA POBLACIÓN RURAL DE MPANUKA

Ref. BUR/77065



RESUMEN DEL PROYECTO

Burundi es un país situado en la Región de los Grandes Lagos de África Central, que tiene una población dispersa por las colinas y con una dependencia casi exclusiva de la agricultura como medio de subsistencia, por lo que el país encuentra grandes dificultades para su desarrollo económico. La destrucción y el deterioro de las infraestructuras sociales durante la pasada guerra civil que duró 12 años, han tenido devastadores efectos, lo que se traduce en menores oportunidades para la alfabetización y esperanza de vida, reducida al 46,8%.

Mpanuka, situada en la región montañosa, pertenece a la Diócesis de Gitega y padece una gran dificultad de acceso al agua, ya que actualmente el 55% de la población recorre más de 1,5 Km. para obtenerla, y el 28% se nutre de fuentes con mala calidad de agua, que degenera en serias enfermedades de origen hídrico. Sólo el 52% de la población tiene acceso al agua potable. A la vista de todos estos problemas la Diócesis ha recogido la petición de la población para erradicar la escasez de agua potable que padecen, pero en solitario no disponen de los medios para llevar a cabo este objetivo. Actualmente solicitan la colaboración de Manos Unidas para realizar una traída de agua, que abastecerá también su centro de salud y una escuela de educación fundamental.

Datos Básicos

País

BURUNDI (África Central)



Sector Acceso al agua para consumo humano



Importe 164.126€



Beneficiarios Directos

18.000 habitantes de Mpanuka



Socio Local

Organisation Developpement Diócesis Gitega

IDH

Puesto 187 de 191



12 meses



- 3. Salud y Bienestar
- 6. Agua Limpia y Saneamiento

PROYECTO

Traída de agua potable a la población para mejorar las condiciones sanitarias e higiénicas, así como su calidad de vida. Para ello se necesitarán realizar distintas tareas (captación subterránea de un manantial, cámara de recepción, distintos depósitos, tuberías, fuentes distribuidas a lo largo del recorrido, etc.) que garantizarán el servicio de agua potable a la comunidad. También se realizarán sesiones de formación, sensibilización y se crearán comités de gestión de agua para la prevención de enfermedades, la reducción de desplazamientos y pérdida de tiempo, etc. para que puedan dedicarse a cuidados de la familia, trabajos agrícolas y estudios.





ACCESO A SERVICIOS DE EMERGENCIA EN CLÍNICA AFECTADA EN EL CONFLICTO ARMADO EN KOBO



Ref. ETI / 77321

RESUMEN DEL PROYECTO

Etiopía está sufriendo los efectos del cambio climático con **sequías** cada vez más frecuentes **y graves inundaciones**. A esta situación adversa se juntan otros desafíos como **sobreponerse a una guerra civil** que ha durado 2 años, la cual ha podido causar hasta más de medio millón de víctimas y la destrucción severa de hogares e infraestructuras, incluidas clínicas y hospitales.

La clínica en Kobo, gestionada por las Hermanas Ursulinas, fue dañada y quedó sin equipos médicos por robos y saqueos después de dos invasiones bélicas de las tropas de Tigray durante 7 meses. Las personas más por la **falta de** afectadas servicios médicos, medicinas tratamientos son las muieres У embarazadas, de las cuales muchas han muerto por falta atención maternal en el momento necesario, así como los niños, las personas con discapacidad, los ancianos, las personas VIH+ y enfermos crónicos.

Ante esta situación, las Hermanas Ursulinas, con apoyo de la Diócesis de Bahir Dar-Dessie, han solicitado a Manos Unidas la colaboración para poder comenzar gradualmente a rehabilitar la clínica y comprar los equipos necesarios para que pueda volver a prestar servicios médicos en Kobo y alrededores, dónde se ha perdido el acceso a la atención médica.

Datos Básicos



ETIOPÍA (África Este)



Sector Salud



Importe 42.955 €



Beneficiarios Directos 21.312 pacientes/año



Socio Local

KOBO CATHOLIC HIGHER CLINIC Hermanas Ursulinas



Puesto 175 de 191



3 meses



3. Salud y Bienestar

PROYECTO

Se necesita reconstruir el hospital y equiparlo en fases, de modo que la clínica comience un proceso gradual para volver a su capacidad de antes de la guerra. Se han detectado -como necesidades imprescindibles, en este momento- la reparación de daños y reposición del equipamiento esencial robado o saqueado (puertas, ventanas, sistema de agua y electricidad, pintura, camillas de urgencia y parto, sillas de ruedas, ordenador e impresora, máquina de hematología (CBC), máquina analizadora de química), si bien el socio local necesitará mucho más apoyo económico para las siguientes fases.





MEJORA EDUCATIVA Y OPORTUNIDADES PARA MUJERES LIBANESAS Y REFUGIADAS SIRIAS EN SIDÓN

Ref. LIB / 77061



RESUMEN DEL PROYECTO

Han transcurrido 11 años desde el comienzo de la guerra en Siria, que generó una crisis sociopolítica, económica y humanitaria en Iraq, Siria y los países de acogida, como el Líbano, que ha recibido un éxodo de familias. Sus efectos en la vida de los refugiados, en general, y de los niños y las mujeres, en particular, siguen siendo terribles. Se calcula que todavía hay más de 1,3 millones de refugiados sirios en Líbano.

Según el Banco Mundial, la mitad de la población libanesa ya vivía en 2020, por debajo del umbral de la pobreza. Y, si se tienen en cuenta otras dimensiones sociales (acceso a la sanidad, educación, servicios públicos...) la tasa de **pobreza multidimensional** alcanza actualmente hasta el 82% de la población.

La Asociación FRATELLI lleva trabajando, desde hace más de 7 años, en **programas socioeducativos para paliar las diferentes necesidades** de los niños/as, jóvenes y mujeres y refugiados por la guerra en Siria. Además, en este momento de gran crisis social y de necesidad, acoge y atiende a los libaneses más vulnerables. Más de 1.200 niños y niñas, jóvenes y mujeres han participado en sus programas en 2022. Manos Unidas ya ha colaborado con ellos en programas educativos y nos vuelven a pedir colaboración.

Datos Básicos



LÍBANO (Oriente Medio)



Sector Educación



Importe 32.668 €



Beneficiarios Directos 90 mujeres



Socio Local ASOCIATION FRATELLI



Puesto 112 de 191



9 meses



5. Igualdad de género y empoderamiento de mujeres y niñas

10. Reducción de Desigualdades

PROYECTO

Apoyar su programa de capacitación de mujeres en corte y confección (incluye dos niveles con más de 200 horas formación, reconocimiento con diploma, la máquina de coser que han usado y un kit básico para que puedan empezar un pequeño taller en sus hogares). Con ello, se pretende fomentar sus competencias, mejorar su autoestima, capacitarlas para que puedan generar ingresos y tener más independencia, así como proveerlas de herramientas para optar a una mejor vida, a la vez que cuidan de sus hijos. Para ello, también se les facilita transporte a los cursos y servicio de guardería mientras asisten a las clases.





PROMOCIÓN DEL DERECHO A UNA **EDUCACIÓN TEMPRANA E INTEGRAL** EN EL ÁREA RURAL DE LUPANE



Ref. ZIM / 76619

RESUMEN DEL PROYECTO

Lupane se localiza en la provincia de Matabeleland Norte (Zimbabwe), la más pobre del país, según datos internacionales. Allí las erráticas lluvias y la mala calidad del suelo repercuten en una escasa producción agrícola que deja a las comunidades sumidas en la pobreza. La falta de escuelas y su mal estado de conservación es un problema importante en todo el país, que se agrava en zonas rurales dónde existe un déficit de aulas de educación infantil, hay escasez de personal docente formado, faltan materiales didácticos y equipamiento adecuado.

La escuela de las Siervas de María Reina (AMR) comenzó su andadura en 2017, con la intención de ofrecer una educación digna y oportunidades a esta población desfavorecida. Desde entonces. realizado una gran labor educativa -tanto con el alumnado como con el profesorado- obteniendo unos resultados académicos excelentes y valoración de las autoridades regionales. Su crecimiento de los últimos años, hace que no dispongan de aulas para todos los alumnos. En la actualidad son 573 alumnos y tienen sólo de 12 aulas.

Ante esta situación, las hermanas y la asociación de familias, acuden a Manos Unidas en busca de apoyo para que estas niñas y niños tengan acceso a servicios de atención y desarrollo en la primera infancia y educación preescolar de calidad, a fin de que estén preparados para la enseñanza primaria.

Datos Básicos



ZIMBABWE (África Austral)



Sector Educación



Importe 36.054 €



Beneficiarios Directos

80 niños y niñas (3-5 años) 4 profesores



Socio Local

AMR SISTERS PRIMARY SCHOOL Siervas de María Reina



Puesto 147 de 191



12 meses



4. Derecho Universal a la Educación

PROYECTO

Construir y equipar un bloque con dos aulas y un despacho para que el alumnado de educación infantil (3 a 5 años) pueda recibir una educación de calidad.





ATENCIÓN INTEGRAL A MUJERES EN SITUACIONES DE VULNERABILIDAD EXTREMA EN PAITA

Ref. PER / 77319

RESUMEN DEL PROYECTO

La provincia de Paita (Perú) tiene una zona urbana marginal (Paita Alta) a las afueras de la ciudad, dónde hay numerosos **asentamientos humanos de migrantes** de diferentes zonas del país (ref. *sierra y selva*) o incluso de Venezuela que llegan a la urbe en busca de trabajo y una vida mejor. Allí se encuentran con unas **condiciones laborales precarias** con jornadas infinitas, salarios mínimos y sin estabilidad laboral por falta de contrato y nómina.

Estos asentamientos sin reconocimiento de la municipalidad **carecen del acondicionamiento urbano necesario**, esto es, sin agua corriente ni alcantarillado ni saneamiento, calles sin asfaltar. Además, de **viviendas precarias** sin cimientos, hechas con junquillos, chapas, cartones, etc. de 20 m² sin espacios diferenciados.

El problema fundamental es la **pobreza extrema** que sufren las familias que viven en estos asentamientos. Todo ello agravado por la crisis económica, y también ahora por las lluvias que golpean gravemente la región. En este contexto, las mujeres son especialmente vulnerables por el **incremento desproporcional de casos de violencia, feminicidios y agresión sexual.**

Datos Básicos



PERÚ (América)



Sector Derechos de las mujeres y equidad



Importe 26.318€



Beneficiarios Directos 470 personas



Socio Local MISIÓN REGIONAL DE CASTILLA



Puesto 84 de 191



12 meses



5. Igualdad de Género

PROYECTO

Liderado por un sacerdote diocesano, se busca contribuir a la lucha contra la violencia hacia las mujeres, las niñas y los niños, desde una propuesta de atención integral y con enfoque de derechos.

A través de 4 líneas de trabajo:

- 1. Espacio de protección y acogida para víctimas de violencia de género.
- 2. Desarrollo de capacidades y habilidades educativas, laborales y emprendedoras.
- 3. Participación social y pública en la construcción de políticas públicas para una vida sin violencia.
- 4. Fortalecimiento de organizaciones comunitarias de mujeres.

